

## **Amis de La Vie Seine-et-Marne (Sud 77) – Rencontre du 11 février 2023 à La Rochette**

*7 personnes présentes.*

### **Le thème de la réunion : Amour, amitié...**

Les définitions ne suffisent pas à aborder un thème aussi vaste. Les échanges ont plutôt démarré à partir du vécu : témoignages, expériences, présences d'amour ou d'amitié avec, en contraste, ce qui nous semble négatif, violent, contreproductif.

#### **Amour**

- L'Amour comme un don que l'on reçoit. On ne l'expérimente pas dans la solitude mais dans la rencontre. Il n'y a pas d'amour égoïste mais c'est un élan vers l'autre car on veut partager un bonheur. Par exemple, c'est l'expérience vécue sur le chemin de Compostelle avec une personne handicapée en fauteuil roulant, au caractère exécrable. On appréhende les difficultés... et après, on réalise « que l'on a pu le faire », sans s'en vanter, en restant humble.
- L'Amour comme une dépossession de soi-même. C'est porter un regard, une attention à l'autre. Cela demande une totale abnégation et le refus de tout a priori (« je ne te demande pas quelle est ta religion mais de quoi tu souffres »). Aimer, c'est sans calcul, ne pas attendre de résultat. Cela peut demander une connaissance de l'autre pour éviter de faire du mal en voulant faire du bien.
- Amour familial. Nous rappelons la phrase d'Anne-Dauphine Jullian, éprouvée dans la perte de trois enfants : « L'amour de mes enfants me fait toucher du doigt l'éternité ». Amour conjugal dans la fidélité et la durée malgré les difficultés.
- Amour fraternel. Il existe au-delà des frontières religieuses, culturelles, sociales, entre des personnes qui ne se connaissent pas mais se respectent. L'amour pour des animaux est vu différemment. L'amour divin ne les a pas créés à son image. Cependant, le respect de la création rend grâce au Dieu Créateur.
- Amour dans la pratique religieuse. Faire Corps du Christ au moment de l'Eucharistie... et après, hors Eglise ? Ne sommes-nous pas aussi porteurs de l'amour du Christ, non collectivement ?

#### **Amitié**

Si l'amour est un don, l'amitié peut être recherchée, cultivée. Qu'en est-il dans notre société ? Comment vivons-nous la fraternité à travers nos convictions, nos religions, notre « vivre ensemble » ? L'Histoire et l'Eglise ont été traversées de conflits violents alors que les chrétiens sont frères de Jésus-Christ. Le Concile a encouragé les rencontres entre les croyants par l'œcuménisme et les relations interreligieuses. Voici l'exemple d'une certaine fraternité :

A la fin de 2022, la communauté israélite de Melun invitait à la synagogue le Grand Rabin de France à donner une conférence sur le thème « Judaïsme et République ». Préfet, Maire, Député, croyants catholiques, protestants, musulmans ou athées, se sont rassemblés dans une atmosphère chaleureuse. L'orateur a évoqué, non sans humour parfois, la contribution de la République à l'intégration des Juifs en France. Nous avons vécu un exceptionnel « vivre ensemble » emprunt d'amitié.

L'amitié se traduit concrètement par l'accueil, la solidarité, la générosité, le service réciproque. Ainsi, une catholique fréquente l'aumônerie protestante. Les chrétiens sont invités à la Prière mondiale des Femmes et à préparer cet évènement au Temple et à la paroisse catholique pour une répétition de chorale. Ces exemples montrent que l'amitié est dynamique, mobilise les énergies.

*Nous avons prévu de nous revoir **le 22 ou le 29 avril** sur un livre à préciser. On pense à un ouvrage du dominicain Adrien CANDIARD.*